

Los Judios y la Hemofilia

Datos Históricos

Iniciamos este viaje en el tiempo remontándonos a la historia del pueblo judío, reconociendo la gran influencia que tuvo en el desarrollo de las religiones cristiana y católica,

Un acto ritual importante en las prácticas del pueblo judío es el Brit Milá (circuncisión), que inicia con el patriarca Abraham como símbolo de la alianza entre el pueblo de Israel y YAHVEH; acto sobre el cual, "se sostiene el mundo".

El Talmud es un registro de debates rabínicos que habla sobre la ley, la filosofía y la interpretación de la Torá, compilado entre los siglos III y VIII d.C. Es en este libro donde las historias toman forma y encontramos algunas de las primeras descripciones sobre la hemofilia, debido a la muerte de recién nacidos a los que les fue practicado el Brit Milá y fallecieron debido al sangramiento, según lo descrito.

Fragmentos encontrados

Yevamot 64b -9

לאילמג נב וועמש נבר יבר ירד לומת אל ישילש תמו ינש תמו ושארה הלם איננד אייה יבר ויתניתם ינמ לומת אל יעיקר לומת ישילש רמוא

La Guemará comenta: ¿Quién es el tanna de la mishná? Es el rabino Yehuda HaNasi, quien sostiene que una presunción legal [hazaka] establece **si una mujer circuncidó a su primer hijo y él murió como resultado de la circuncisión, y ella circuncidó a su segundo hijo y él también murió, ella no debe circuncidar a su tercer hijo**, ya que la muerte de los dos primeros produce la presunción de que los hijos de esta mujer mueren a causa de la circuncisión.

Yevamot 64b -11

הינש תמו הנושאר הלמש ירופצב תוחא עבראב השעמ נחוי יבר רמא אבא רב אייה יבר את רמאד עמש לומת לא הל רמא לאילמג נב וועמש נבר ינפל תאב תיעיבר תמו תישילש תמו

La Gemara sugiere: Ven y escucha, como dijo el rabino Hiyya bar Abba que el rabino Yoḥanan dijo: Ocurrió un incidente que involucró a cuatro hermanas en Tzipori, que la primera hermana circuncidó a su hijo y él murió, y la segunda hermana circuncidó a su hijo y él murió, y la tercera circuncidó a su hijo y él también murió. La cuarta hermana se presentó ante Rabban Shimon ben Gamliel, quien le dijo: No circuncidar él. **Esto indica que, según Rabban Shimon ben Gamliel, se establece una presunción solo después de tres ocurrencias.**

Yevamot 64b -13

סיערוצמ תחפשמם אלו ויפכך תחפשמם אל השא סדא אשי אל תוקזחמ תוחא תרמאד אתשה אבר רמא ינמיז אתלת קזתתאד אורו

Rava dijo: Ahora que has dicho que las hermanas establecen una presunción, un hombre **no debe casarse con una mujer de una familia de epilépticos o de una familia de leprosos**, ya que estas enfermedades pueden ser hereditarias. La Guemará agrega: Y esto se aplica solo si se estableció tres veces, es decir, tres miembros de la familia padecen la enfermedad.

Bibliografía
La alianza de la circuncisión. (2010). En E. Cohen & A. Castaño (Trads.), Zohar: libro del esplendor (Tercera edición, Vol. 1. Dirección de Publicaciones del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes.

Yevamot 64b:11 (sefaria.org)



"Feliz es el pueblo de Israel que hace voluntariamente al santo, bendito sea, porque ellos traen a sus hijos al octavo día como una ofrenda. Y cuando son circuncidados entran en una buena parte del santo, bendito sea, como está escrito... El justo es construcción eterna." **Zohar.**

